



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

La arquitecta de origen Iraquí Zaha Hadid ha sido ganadora del premio PRITZKER otorgado para el presente año, este reconocimiento la convierte en la primera mujer en obtener la distinción, descrita como el Nobel de la Arquitectura.

El mencionado premio fue pensado originariamente por la familia PRITZKER, dueña de la cadena de hoteles HIYATT, para homenajear anualmente a aquellos arquitectos cuyos trabajos revelen talento, visión y dedicación.

La arquitectura Hadid ha desarrollado una nueva y vigorosa versión de los diseños que la han ubicado como uno de los personajes mas polémicos y talentosos de la arquitectura actual.

Numerosas obras expresan una modernidad notable, influenciada del constructivismo en su técnica proyectual, con puntos comunes como el abandono de la vertical y horizontal, la rotación de los cuerpos geométricos alrededor de ángulos pequeños, la descomposición de las estructuras hasta el aparente caos y la forma siguiendo la fantasía, son algunos aspectos que destacan su obra con originalidad y talento.

El desarrollo de la arquitectura impreso por Zaha Hadid, se vincula estrechamente con la personalidad emocional e intuitiva, temperamental y cortante de la profesional iraquí.

Es importante destacar que esta mujer iraquí nació en Bagdad en 1950, su infancia en Irak transcurrió durante el período reconocido como liberal y tolerante. Luego del golpe de Estado en 1958 junto a su familia, debió exiliarse, formándose en un internado suizo.

Durante la década del 70 comienza su carrera profesional y distintos lugares del mundo tales como Hong Kong, Japón, Londres, Francia, Austria, entre otros, son receptores de sus obras.

La arquitecta se define como investigadora antes que artista, destacándose por la originalidad de sus producciones.

Resulta trascendente que el premio PRITZKER haya sido adjudicado a una mujer, no solo



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

reconociendo sus condiciones profesionales sino, por la significación respecto que esta distinción la obtenga una mujer.

La Legislatura de la Provincia de Río Negro desea manifestar su beneplácito por el reconocimiento obtenido por la arquitecta iraquí, en su doble condición de profesional y mujer. Este reconocimiento adquiere relevancia en una sociedad que lentamente y con muchas dificultades, comienza a darle a la mujer el trato equitativo en cuanto a la igualdad de oportunidades.

Por ello.

AUTOR: Marta Milesi

FIRMANTES: Susana Josefina Holgado, María Inés García, Delia E. Dieterle, María Noemí Sosa



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO
D E C L A R A**

Artículo 1°.- Declarar su beneplácito por el premio Pritzker obtenido por la arquitecta Iraquí Zaha Hadid primera mujer en ser adjudicataria de tal distinción.

Artículo 2°.- De forma.